



大成っ子

さいたま市立大成小学校
学校だより 11月号

令和6年10月31日(木)

大成小80周年・校歌誕生60周年・大成山50周年

校長 坂本 俊玄

昨日10月30日に本校80回目の開校記念日を迎えました。学校には学校沿革史というものがあり、大成小学校の歴史が刻まれた書物です。それによると大成小学校は昭和3年に日進村立日進尋常小学校分教場として開校しました。これは現在の大成中学校の前身にあたるもので、大成小学校がスタートしたのはその16年後、昭和19年に大宮市立大成国民学校として独立したのがスタートになります。よって、昭和19年からの44年と平成の30年と令和の6年を足して80年となります。10月30日を開校記念日とした根拠については明確なものが見つかりませんでしたが、調べていくと大成小学校開校当時の校舎の落成式が10月30日に行われたのではないかという説が有力のようです。

大成小学校の校歌については、学校の歴史を綴ってある『学校沿革史』によると開校20周年のときに現在の「宮沢章二作詞、磯部倅作曲」の校歌ができたようで、それ以前にどのような校歌があったのか分かりませんでした。過去の卒業アルバムを調べてみたところ、1962年(昭和36年度)の卒業アルバムに『大成少年団の歌』というのがありました。作詞作曲もわからず楽譜もないので曲調は分かりませんが歌詞は次の通りです。

大成少年団の歌

- 一、のぞみ明るい朝が来て 緑の風は野にそよぎ 若い力はもり上る はえあれ大成少年団
- 二、心ひとつに結ばれて 手をとりあえばあらたなる 清い力は身にあふる はえあれ大成少年団
- 三、平和の国の旗しるし 日の丸高く仰ぎ見て 進む我等の胸はなる はえあれ大成少年団

大成山は開校30周年を記念して校庭に作られました。大成山の完成が10月30日と記録に残っているので、大成小学校の開校記念日に合わせて誕生したようです。当時の大成山には山頂に遊具があるなど、若干今の形とは違ったようですが、50年の歳月の中でそのときに合った形に変え、地域の人や保護者の皆様に見守られ、大成小学校のシンボルとして、子どもたちの貴重な遊び場として現在も活躍をしております。

ちなみに、開校当時の大成小学校の校舎は現在の南校舎の位置にありましたが、昭和52年7月13日早朝の火事で焼け落ちてしまいました。その後1年半の工事期間を経て現在の南校舎にあたる新校舎が完成しました。来年度以降、次の90周年または100周年に向けて新しい大成小の歴史が始まっていきます。

このように、大成小学校の歴史を調べてみると、地域の方々や保護者の皆様、80年の歴史の中で、大成小で学んだ卒業生の皆様といった多くの方々を支えられ、今に至っていることがよくわかりました。次の90周年さらに先の100周年にむけて、引き続き地域に根差した大成小学校であり続けるよう取り組んでまいりますので、保護者や地域の皆さまの温かいご支援とご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

お知らせ

【個人面談（希望制）について】

担任と面談を希望された保護者の方による個人面談を12月9日（火）～12月18日（水）の期間に行います。希望申込みがあった方には、面談日時について11月20日（水）「個人面談のお知らせ」を配布しますのでご確認ください。

【書きぞめ展における個人情報の扱いについて】

本校では、さいたま市書きぞめ展覧会に参加するため、第3学年以上は、練習が始まります。1月の校内審査で代表となった場合、さいたま市書きぞめ展覧会や書きぞめ中央展覧会（埼玉県）での作品展示及びホームページへの名前の掲載（上位入賞者のみ）の可能性があります。この点について、不都合等のある場合は、担任や書写担当へ御連絡をお願いいたします。

【市教育研究会研修大会について】

11月21日（木）は、午後から市内の全学校の教職員が、教科等毎に分かれて市内の学校へ行き、一斉に研修を行います。本校では、生活科の研修会場となっています。当日、児童は12：15下校となりますが、放課後に校庭で遊ぶことはできません。また、本校の教職員の多くも出張となり、当日での対応が難しくなります。御用のある方は、お急ぎでなければ翌日22日（金）以降での御連絡・御来校をお願いいたします。

成っこ きらめきアルバム

先月の成っこ

【運動会の練習（10月）】

運動会、スポフェスに向けて、各学年とも練習を頑張っています。元気な声が校庭に響いています。



大成小名所めぐり

【名所5 新しい亀の仲間】

6月号でお伝えした大成亀一世にかわいい弟分ができました。とても小さく、恥ずかしがり屋さんです。



おいしい給食 ごちそうさま

【（10月日）】

和食食材を洋食で調理した、大成中との合同献立は抹茶揚げパンでした。抹茶の香りが芳醇でした。



ある日の教職員

【80周年記念芸術鑑賞教室（10月23日）】

ドラムパフォーマンスの方の演奏、児童の歌に合わせて、色々な楽器を手に即興で演奏しました。

